
水道料金収入と人口の推移（平成２年度～令和３年度）
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H8  料金改定

R3  1,946,470千円

H12  2,704,009千円

水道の水は税金ではなく水道料金収入で作られているよ！

水道料金収入は年々減少している!?
1.人口減少によるもの
　平成２年度をピークに年々人
口が減少しているんだ。
　水を使う人が減っているか
ら、水道使用量が減って水道料
金収入が減少しているよ。
2.節水によるもの
　節水機器の普及や節水意識の
高まりで水道使用量が減ってい
るんだ。

水道事業のお財布は潤っているの？
　水道料金収入は減っているけど、水を作るために必要なお金はあまり減らないし、古くなった水道施設を新しく
するために毎年たくさんお金がかかるから、決して潤ってはいないよ。
　新しくする以外にも、地震などの災害にも負けずに、安全に水を届け
られるように整備するためにもお金がかかるんだ。
だから…
近い将来、赤字決算となる可能性があるんだ。
赤字決算が続くと、料金改定をして、水道料金を見直さなきゃいけないよ。

　銚子市の東の地域は、東庄町にある新宿取水場で黒部
川の水を取水して本城浄水場へ送り、浄水処理した水を
高台にある配水池に送って、みんなに水を届けているよ。
 西の地域は、黒部川の水を東総広域水道企業団が浄水
処理したものを買い、それを諸持町にある配水池で受け
て水を届けているんだ。

　水道事業は一般の行政サー
ビスとは別のお財布なんだ。
　だから、水道の水は税金で
はなく、水道料金収入で作ら
れているんだよ。
　この方式を「独立採算制」
と言うんだ。

～水道のお財布～

川の水が蛇口からでてくるまでの流れ
かわ みず じゃぐち なが

配水池
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沈砂池
ちん  さ　 ち

送水管
そう すい かん

配水管
はい すい かん

取水口
しゅ すい こう

浄水場
じょうすい じょう

お金が足りなくて
水が作れなくなっちゃうから
料金を見直したよ

H12～R3までで775,951千円も減っちゃった

（3）銚子の水道 2023.7 


